

En la actualidad era escritor y periodista

Falleció el más famoso de los policías chilenos: René Vergara

Victima de un infarto cardíaco falleció en la mañana de ayer en la Posta Central el fundador de la Brigada de Homicidios de Chile, investigador especial de las Naciones Unidas y asesor policial del diario LA TERCERA, René Vergara Vergara. Su repentina deceso se produjo a los 81 años de edad, provocando conmoción en círculos policiales, judiciales y literarios del país.

René Vergara, autor de una docena de novelas y cuentos, hizo célebre en Latinoamérica su obra policial de ficción: El inspector Cortés. El último trabajo que realizó ante personajes, aunque de la mano de Vergara, fue desvelar la misteriosa muerte de Patricia, pieza fundamental de la novela "La Madrastra".

Las pesquisas las entregó diariamente y durante un mes a nuestros lectores. La última creación de esta serie, con la confesión del asesino, la dejó entregada el viernes en la tarde.

En la memoria del inspector Cortés dio a debutar en el mundo policial de LA TERCERA. "Testimonio", del cual René Vergara era fundador.

POLICIA

El fallecido policía, periodista y escritor permaneció 12 años y siete meses



RENAUD COHEN como uno de los mejores policías que ha tenido Chile, René Vergara —en la foto como comisario— entregó 12 años de su vida a la institución.



RENE VERGARA junto a su esposa Ana, con la cual comparte largos años de amor y de la cual sellaba la noche impidiendo cada día de su existencia.

en las filas del Servicio de Investigaciones. Fue nombrado detective jefe el 1º de febrero de 1939.

Se desempeñó en el Laboratorio de Policia Técnica, como profesor de la Escuela de la Institución y en unidades de Callao, Viña del Mar y Santiago. Se retira de las investigaciones en 1957 con el grado de prefecto. Su mayor éxito en estos como prefecto, fue crear y dirigir el primer distrito de la Brigada de Homicidios, unidad pionera en América Latina. El quiebre de Vergara fue reconocido en todas las latitudes, y Raymond Cartier, director-empresario del Paris Match, dijo de él: "Debo ser uno de los mejores periodistas del mundo".

Antes de cumplir 18 años de edad publicaba cuentos en "Lengua", mientras que perteneció al Laboratorio de Policia Técnica.

scribió para la revista "Detective" y para la que

se tardó en formarse la Revista de Policia Científica. Al retiro de la actividad policial, se dedicó a la investigación forense, en particular para el Gobierno de Venezuela, para reorganizar la policía de ese país. Durante su permanencia en Caracas fundó el Instituto Técnico de la Policía Judicial.

René Vergara cumplió diversas misiones para la Organización de Estados Americanos. Como investigador oficial pasó por las misiones de Unesco de la Vega y de René Gallardo Gallardo, en Bolivia; intervino contra el Presidente italiano Bellocorti, en 1960, y el asesinato masivo de policías en Santo Domingo, en 1961.

Mientras fue funcionario de la policía civil chilena viajó como delegado del Gobierno al Primer Congreso de las Naciones Unidas en materia de prevención del delito y tratamiento del delincuente, a la 2º Sesión de la Comisión Interamericana de Policía Criminal y al Tercer Congreso Internacional de Criminología.

Vergara estudió criminología en Estados Unidos, Inglaterra y Francia, y en Estados Unidos, por 18 años de su vida y la institución.

René Vergara, escritor, aparece en editoriales de varios países de América Latina. Sus obras más conocidas son: "El pasajero de la esquina"; "La otra cara del crimen"; "Quién sombra más larga tiene este gato"; "Taxis para el infierno"; "Un soldado para Lucifer"; "La pluma del angel"; de las "Memorias del inspector Cortés" obtuvo el premio Libro de Oro; "Más allá del crimen" le mereció un galardón de la Academia Chilena de Lenguas.

Escriptor ensayista que hasta hoy sostiene por academias de policías en América: Edmond Leonard, James M. Kavanagh, Harry Soderman, Los autores, Poesía inglesa, De Maggio, Prevención y Victimología.

ADIOS, DON RENE

Nació casi al final de la Primera Guerra Mundial, Maternidad San Borja, sala comisaría. Una razón de dos padres: latrillas, patios



UN ATAVÍO. Confiesa que él es la brillante existencia de René Vergara. "Fue maestro de maestros y uno de los más grandes que el mundo pondría de pie", dice emocionado un viejo detective.

de arena y árboles y plantas, adonde iban a dormir a la mitad de este planeta mágico", escribió René Vergara en su presentación en "Quién es quién en las letras chilenas".

"Se pasa la zona de los setenta años y uno ve a los maestros del gran Círculo Mundial hacer desaparecer casas y calles, parques y plazas, la maternidad donde nació en hoy ya no existe, solar, se edificó un edificio de 15 pisos". René Vergara habla rechazando en los últimos años innumerables invitaciones para entregar sus conocimientos en institutos policiales de América. Siempre declina que la famosa maternidad donde nació en hoy ya no existe, solar, se edificó un edificio de 15 pisos". René Vergara habla rechazando en los últimos años innumerables invitaciones para entregar sus conocimientos en institutos policiales de América. Siempre declina que la famosa maternidad donde nació en hoy ya no existe, solar, se edificó un edificio de 15 pisos".

Los amigos del escritor, periodista y policía, verdadero maestro para las jóvenes generaciones, se reunieron hoy a las 16 horas en el Concesionario General.

La directora y periodistas de LA TERCERA fueron llegar a su memoria, Ana, y a su hijo Mario, sus más queridos condolencias.

Réquiem para el inspector Cortés

Hace un mes, el director llamó a su oficina a René Vergara y le dijo:

—Rene, tengo un caso sensacional para el inspector Cortés.

René Vergara lo miró, sonrió y guardó silencio, seguramente pensando que los periodistas son muy aficionados a las bromas y tonadas de pelo. Sin embargo, algo que vio en la cara de Alberto Giarrero lo llevó a llorar.

—Bueno, director, el inspector Cortés se preocupa exclusivamente de los grandes casos...

—De eso se trata, hombre. Quiero que el inspector Cortés invierta que resuelva a Patricia.

Rene salió la cara rajada. No se había equivocado: se trataba de una broma. Giarrero lo sacó rápidamente de su error.

Todo el mundo andaba preocupado con "La Muchacha de Moya Grasa" y todos querían saber quien mató a Patricia. No era va a negar que se trataba de un caso para que se haga el inspector Cortés. Nosotros diremos quien es el asesino.

René Vergara trató de rebatir la idea que, naturalmente, no era de su agrado, pero ante los argumentos que le dieron, apoyó la idea que sería la última investigación del ex prefecto de la Brigada de Homicidios: del investigador oficial de la DINA en las muertes de Unidad de la Vega y José Gallardo-Gallardo, en Bolivia, en 1969, del asesinato contra el Presidente Rómulo Betancourt, en Venezuela, en 1960 y de los asesinatos de policías en Santo Domingo, en 1960. Si, el hombre de quien Raymond Cartier, director de la revista "Paris-Match" dijo que era uno de los mejores policías del mundo, y en otro ya, el inspector Cortés, se encargó de apasionadamente la una pesquisa que era digna de una extracción científica: desenmascarar a un criminal impostor.

Trabajó con las acuerdas, e ignorando la imaginación de cualquier escritor de suspense, René Vergara desentrañó la persona que mató a Patricia... pero no sin tener de haber de tal vez un poco cariño. Su repentina muerte fue un impacto que estremeció a todos los periodistas de radio, televisión, especialmente a los de la sección policial, que trabajaron estrechamente con él y aprovecharon su vasta experiencia en charlas y asesoria. Fue un golpe alegre para quienes dirán que sus amigos de muchos años, asistió que se prolongó en cálidas y amistosas charlas en el caté. Oíste puede estar muerto René si además el sábado conversó sobre el latente creciente de conflictos extranjeros para publicar sus cuentos policiales!

Desgraciadamente, hay que rendirse ante una evidencia concreta: el inspector Cortés no llegó ayer al diario para contar, oficio, como había acostumbrado a la persona que mató a Patricia. Ni siquiera dice la realidad nos llevó hoy a su funeral, que se realizó hoy a las 16 horas en el Concesionario General.

La directora y periodistas de LA TERCERA han

venido llegar a su memoria, Ana,

y a su hijo Mario, sus

más queridos condolencias.

Falleció el más famoso de los policías chilenos: René Vergara. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció el más famoso de los policías chilenos: René Vergara. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)